

Señalan que los cambios no han dado impulso a la economía

Pierden reformas brillo.- S&P

Afirman expertos que el Gobierno debe encontrar nuevas vías para crecer

GONZALO SOTO

Las reformas estructurales que se aprobaron al inicio de la actual Administración han perdido fuerza y no han dado el impulso que requiere la economía mexicana, señaló Standard & Poor's (S&P).

Roberto Sifón-Arévalo, director de Calificaciones Soberanas para América Latina de S&P, señaló en entrevista que el bajo crecimiento económico del País es resultado de un entorno económico complicado, pero también de unas reformas que no dieron lo que se esperaba de ellas.

“Nuestro foco está en el cre-

cimiento económico de México y cómo se puede recuperar algo de la expectativa que había con las reformas, en su implementación algo se perdió.

“Se esperaría que para ahora la economía, gracias a las reformas, hubiera tenido una tracción todavía más fuerte”, dijo.

Aunque la economía del País ha tenido ligeramente mejores resultados entre 2015 y lo que va de este año, eso es producto de los factores tradicionales que impulsan a la economía mexicana y no de elementos relacionados a las reformas.

“Uno quisiera ver mayor tracción de factores diferentes a los elementos típicos, si vemos por qué se creció un poco más es por la recuperación de la economía de Estados Unidos, la llegada de más remesas, que son las cosas tra-

dicionales que mueven a esta economía”, lamentó.

Al respecto, Joydeep Mukherji, analista de Calificaciones Soberanas para México, coincidió en que los resultados esperados de las reformas no llegaron y ahora el Gobierno federal deberá encontrar otras estrategias para impulsar el crecimiento.

“Se han hecho casi todas las reformas estructurales que existen, pero los resultados no son tan buenos como las expectativas.

“Nuestro énfasis ha cambiado y ya no podemos esperar reformas importantes, tenemos que esperar en qué medida el gobierno puede mejorar y profundizar las reformas ya aprobadas”, opinó.

El bajo crecimiento económico junto a los ajustes fiscales pendientes en el País son

elementos que evitan que la calificación crediticia de BBB+ con perspectiva estable que tiene México mejore en el futuro cercano, aseguraron.

Sifón-Arévalo añadió que del lado fiscal, el ritmo del crecimiento de la deuda de México sí es un factor que hay que vigilar para S&P, pero lo es más por el poco dinamismo de la economía.

“La deuda en realidad no es tan elevada para una economía como la mexicana, pero como no hay crecimiento el endeudamiento se ve cada vez mayor como porcentaje del PIB”, apuntó.

La calificadoradora señaló que seguirá evaluando todos los elementos de la economía mexicana para determinar si modifica la perspectiva o la propia calificación crediticia en el futuro.

Retos futuros



Con su calificación crediticia actual, México se encuentra en un grupo de países con distintos retos económicos por delante.

PAÍSES CON CALIFICACIÓN BBB+ DE S&P

- Aruba
- Islandia
- Malta
- MÉXICO
- Polonia
- España
- Tailandia

Fuente: S&P